

Dispar suerte tuvo la zona durante el sistema frontal

Mientras, en líneas generales, las autoridades hicieron un positivo balance, en zonas afectadas por el megaincendio hubo varios problemas, entre estos deslizamientos de tierra, voladuras de techos y filtraciones en viviendas.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.d

Dos caras de una misma moneda se pudieron notar ayer en la zona a raíz del paso del sistema frontal que afectó a la zona centro sur del país. Y es que mientras las autoridades municipales y del Ejecutivo entregaron, en líneas generales, un balance positivo, en zonas de la parte alta de Viña del Mar afectadas por el megaincendio del 2 y 3 de febrero de 2024 no lo pasaron bien.

La situación no fue tan compleja como el invierno pasado, reconocen representantes de comunidades afectadas, en gran medida ya que frente a la dilatada espera por la llegada de una solución habitacional definitiva, quienes recibieron viviendas de emergencia han hecho esfuerzos por remediar defectos o mejorarlas para tener un lugar más digno donde vivir.

Sin embargo, sí hubo personas que nuevamente tuvieron que recurrir a nylon o latas para poner en techos y paredes y evitar en la medida de lo posible que ingresara el agua y el frío viento. Asimismo, también existieron voladuras de techos.

En el caso de El Olivar, indicó el presidente del Comité de Crisis de ese sector, René Flores, entre las mayores afectaciones estuvieron las filtraciones ocurridas en inmuebles.

“La gente de los departamentos sí tuvo algunas complicaciones y también en algunos casos algunas voladuras de techo por ahí que no estaban bien fijos. Algunos se prepararon y pusieron algunas carpas, colocaron alguna techumbre provisoria con lata usada y cosas del estilo para poder mejorar la situa-



EN EL SECTOR DE VILLA ROGERS HUBO ALGUNOS DESLIZAMIENTOS DE TIERRA Y SE CAYÓ UN MURO.

ción”, detalló.

También en zona afectada por el megaincendio, en este caso en la vecina comuna de Quilpué, específicamente en población Argentina, hubo algunos problemas similares, aunque en escala menor a la temporada estival anterior. En particular, existe un terreno cercano que fue intervenido por una vecina con movimientos de tierra y que genera preocupación.

“Es un terreno siniestrado que ella lo intervino. Entonces al intervenir no lo fijó y al fijarlo fue dejando un paredón”, explicó Doris Otth, presidenta de la Junta de Vecinos N° 3 del sector, pero hasta el cierre de esta edición no había generado ninguna emergencia aquello.

Donde sí hubo inconvenientes más complejos en cuanto a deslizamientos de tierra fue en el sector de



EN SECTOR SOCAVONES DE REÑACA NO HUBO MAYOR AFECTACIÓN.

Villa Rogers, en Viña del Mar. En ese lugar, al lado de la casa de un vecino, “se cayó un muro anoche, o sea, el pedazo de muro que quedaba, porque se han caído todos esos muros y él no se ha podido construir (...)”, informó Amanda Guerra, presidenta de la ONG Sobrevivientes del Megaincendio en Unión 2 y 3 de Febrero de 2024.

Aquella problemática,

alcanza también a cerca de 15 familias de la misma calle, que colinda con la población Manuel Bustos. Guerra planteó que la solución definitiva para este problema no es tan rápida lamentablemente, ya que esa vía estaría incluida en el proyecto de urbanización de este último asentamiento, que aún no se efectúa.

Sobre las problemáti-

cas en la zona del megaincendio, el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, aseguró la tarde de ayer que “hasta el momento no tenemos reportes de afectaciones, sin embargo, no podemos descartar que haya alguna y por lo tanto tenemos activados todos los protocolos para poder ir en ayuda en caso de que se requiera”.

En tanto, desde el municipio de Viña del Mar informaron que se definieron puntos intermedios estratégicos para el despliegue de recursos y coordinación con las comunidades a fin de responder de manera rápida y eficaz a los requerimientos que se generaron, principalmente desde Villa Independencia, Granadilla (Achupallas), UNCO Reñaca Alto, Villa Dulce Norte, UNCO Gómez Carreño, JJVV Lomas Sur, JJVV El

38,6

milímetros, fue la cantidad de agua caída en Torquemada. En Rodelillo se registraron 34,3 milímetros.

Salto, JJVV Santiago Ferrari (Nueva Aurora) y el Campamento Manuel Bustos. Además, “tuvimos un equipo especializado para atender directamente las solicitudes de las personas afectadas por los incendios”, dijo la alcaldesa Macarena Ripamonti.

La alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, expresó que durante el sistema frontal trabajaron equipos municipales de diferentes áreas y que “hoy día (ayer) estamos haciendo todo el repaso y también el despeje de algunas zonas que sufrieron embates con respecto del viento, que fue bastante fuerte (...)”.

Otro punto de cuidado en la zona fueron los sectores donde existen socavones. En el caso de la zona donde se emplazan los edificios con decreto de inhabilitación en Reñaca, desde el MOP, la Delegación Presidencial Regional y Serviu señalaron que no hubo inconvenientes y que avanzan los trabajos. En cuanto al talud en el conjunto habitacional Santa Sonia del Olivar Viña del Mar, tampoco presentó problemas, indicaron desde Serviu.

En Valparaíso hubo vientos de 75 kilómetros por hora, al igual que en Quintero, y en San Antonio vientos máximos de 80 kilómetros por hora. Respecto a las precipitaciones, 38,6 milímetros de agua caída hubo en Torquemada y en Rodelillo se registraron 34,3 milímetros. ☀